

サンデー毎日

2011 8.21-28号

説教強盗的節電の強要 漂う大政翼賛的零困気



新党日本代表
田中康夫 (55)

震災から5カ月後の今も
福島県南相馬市の仮設住宅
に整体師の方々と出掛けて
いるものの、私自身の日々
の生活で「変化」を感じる
とすれば、節電で少し蒸し
暑いと感じる点でしょうか。

『電気事業便覧』最新版で
電気事業連合会編纂の

商業発電を火力と水力のみ
にしても電力供給量は1・
88億キロワット。最も年間で電力を
消費した日が1・59億キロ
ワットで16%も余裕があります。
午後2時前後のピーク時に
気を付ければ良いので夏の
甲子園も午前6時から早朝
野球を導入し、正午から昼
休みとし夕方4時から再開
せよと高野連に要請してこ
そ政治主導だと衆議院予
算委員会で提案したのです
が政府にもマスコミにも見
事にスルーされました。

社会資本の耐用年数は一
般的に60年。だから、建設
国債も60年償還。なのに、
巨額の復興費用を5年や10
年の短期間に増税で賄うだ
なんて、それこそ持続的財
政運営ならぬ破滅的国家運



福島県相馬市で開催された相馬野馬追。被災者の意識は変わった?

いる日本は、被災地以外の
景気も治安も説教強盗的な
「節電」の強要で「デフレ
スパイアル」に陥っていく
のではと案じています。

阪神・淡路大震災の時は
公共広告機構のCMも、瀬
戸内寂聴さんや森毅さんが
肩の力を抜いて語り掛けて
いました。「心を一つに、頑
張ろうニッポン」と唱和す
る今回は、理念なき大連立

を永田町で予行演習してい
るみたいな大政翼賛的空氣
が漂つて、困った感じです。
「復興増税」が当然の如く
報じられる風潮も、おかし
な話です。単年度の「消費」

に向けた特例公債（赤字国
債）と違つて今回の復興費
用は、社会的共通資本を再
建する為です。建設国債と
同じ性格なのです。

と発想を大転換せねば、明
るい希望の未来はニッポン
に到来しません。

「デフレだからこそ増税が
相応しい」と、震災前から
眞顔で語っていた与謝野馨
さんが財政運営を牛耳つて
いる政治の舞台に、洞察力
と構築力、決断力と行動力
を持つたリーダーが登場し

ないと不味いですね。

當で論理矛盾しています。
百年に一度、千年に一度
の大災害と政府も認めてい
るのですから少なくとも
「百年国債」で償還すべき。

10兆円を5年の短期償還だ
と1年2兆円に上る負担

も、100年分割なら1年
1000億円。増税ありき
の硬直した「古い方程式」
から、「新しい方程式」へ